

MERCI A L'ADJ

Noël à l'Accueil de Jour le 23 décembre 2020

L'Accueil de Jour de Nîmes a de la chance : Manon, une jeune demoiselle collégienne, s'affaire chaque année depuis quatre ans, pour faire plaisir aux gens que nous recevons. Cette année, ce sont des boîtes-cadeaux contenant « quelque chose de bon, quelque chose de chaud, un produit d'hygiène, un produit culturel et un mot gentil (ou un dessin) ». Il en faut environ une centaine et ce sont 400 boîtes qu'elle a récoltées. Le 23 au matin, Manon est là pour la distribution, avec sa maman, largement impliquée dans l'histoire, son papa, et sa petite sœur. Ils ont également apporté une centaine de croissants tout chauds. Jean a revêtu son habit de Père Noël et chacun de nos accueillis habitués et autres, reçoivent des mains de Manon sa jolie boîte cadeau, soit au total 150 personnes et 250 boîtes offertes.

Une belle matinée pleine de sourires et d'émotion! Merci à Manon et à sa famille.

Noël à l'Accueil de Jour le 24 décembre 2020

Et encore une belle matinée à l'Accueil de Jour. Cette fois, c'est la Mairie de Nîmes qui gâte nos accueillis : pour remplacer le traditionnel repas de Noël organisé chaque année pour les plus démunis, qui ne peut avoir lieu en raison des conditions sanitaires, la Mairie a fait appel à la cuisine centrale qui a concocté un plateau-repas festif froid prêt pour la distribution.

Noël aura ainsi été un peu plus gourmand et chaleureux pour nos personnes accueillies.



Les camions itinérants

Le camion itinérant Nord

Il est placé sous la responsabilité de Christian Chausse – ad30.itinerantnord@restosducoeur.org
La première distribution s'est tenue le 22 décembre et a desservi les personnes accueillies de Chamborigaud, La Jasse, La Vernarède et Génolhac. Les produits alimentaires sont stockés dans une ancienne cave. Six bénévoles participent à cette nouvelle activité. Une étude est en cours pour aller à l'ouest du canton d'Uzès.



Le camion itinérant Sud

Il est placé sous la responsabilité de Sylvie Llorca accompagnée de 6 bénévoles – ad30.itinerantsud@restosducoeur.org
Il dessert principalement la ville de Remoulins le jeudi. Il accueille une quarantaine de personnes. Un centre devait s'ouvrir à Remoulins mais le changement de municipalité aux dernières élections n'a pas permis de mener à bien le projet. Ce même camion itinérant est utilisé pour effectuer les maraudes les mercredis et samedis à Nîmes.



MERCI pour les boîtes de Noël :

Le collège de la Révolution à Nîmes qui a chanté la chanson des Restos pendant les interours ; un cours sur le droit des enfants sera donné par Guy.

Le collège Feuchères

Le lycée Daudet

L'école André Chanson

Et pour la collecte du CCAS de Manduel

MERCI pour les dons :

Carrefour et sa plateforme alimentaire

Auchan à Garons

Lidl pour sa plateforme légumes

Saint Mamert pour ses jouets

Haribo pour sa palette de bonbons

LE DEPOT ET SES CAMIONS, c'est :

Un camion itinérant

Un second camion itinérant financé par l'association nationale sera livré prochainement

4 camions dont un qui vient d'être renouvelé

1 camion 19 tonnes

LE DEPOT ET SES BENEVOLES

7 bénévoles permanents

7 bénévoles temporaires

L'effet COVID

Remercions la participation de l'Etat, des collectivités et des organismes publics qui ont montré leur solidarité et ont apporté leur soutien financier à hauteur de 40.000 €. Cela nous a aidés à compenser le manque de recettes collectées chaque année avec nos manifestations (loto, paquets cadeaux, macaronade, Musik'al à Laudun, ...).

Un grand merci également à la région Occitanie qui, par sa contribution à l'achat de produits alimentaires régionaux et gardois, a aidé à la distribution de repas.

Seule l'opération « paquets cadeaux » s'est tenue à Carrefour Sud, à la demande du magasin, grâce à des bénévoles d'un jour et des bénévoles de Delestraint. L'opération s'est réalisée sur 8 jours et a rapporté 1.500 €.

Merci à France BOUTIS, et à sa Présidente Annie-Claude Pantel, pour son chèque de 1000€ au profit des Restos du Cœur du Gard. Ce don provient de ventes de patrons réalisés par les bénévoles de l'association. (un boutis a demandé 350 heures de travail et a été vendu à 54 exemplaires). Merci d'avoir eu ce beau geste en faveur des plus démunis de notre association.

Tristesse

Le centre de Saint-Ambroix a dit au revoir à

Gilbert NICOLAS



Gilbert,

Ça fait longtemps qu'on se connaît et ça fait longtemps que tu étais bénévole aux Restos du Cœur. Tu étais quelqu'un de discret, quelqu'un de gentil.

Mais tu aimais faire des blagues et en recevoir, que ce soit au 1er avril ou à Noël quand tu portais le bonnet rouge lors de la distribution.

Tu as aussi revêtu le costume du père Noël pour accueillir les enfants lors de la distribution de jouets dans l'arrière-cour de la Gare.

Tu te plaisais tellement aux Restos que tu y as entraîné ton épouse Monique.

Ensemble, vous avez participé à plusieurs opérations caddy sur les parkings des supermarchés. Et, pendant qu'elle faisait le suivi informatique des familles servies, toi, tu t'occupais de la distribution des légumes frais que tu servais astucieusement dans un petit carton, ce qui correspondait à la dotation de chaque famille. Plus tard, dans le local de la rue de l'Hôtel de Ville, tu distribuais le pain.

Aux Restos, il n'y a pas de petits boulots, on a besoin de tous pour accomplir notre mission : aider les personnes les plus démunies.

Et toi, Gilbert, tu y as accompli ta part, une grande part depuis tout ce temps.

Et tu faisais partie de la grande famille des Restos du Cœur.

Alors pour te rendre hommage, nous allons écouter ensemble la chanson des Restos.

Adieu Gilbert, repose en paix.

Éditeur : Les Restos du Cœur du Gard

Directeur de la publication : Bernard Bouleury

Rédaction : Christiane Habrard — Mise en page : Corine Sabatier

Ont participé à ce numéro : Didier Lourdou, Jacques Véron, Suzanne Severa, Guy Tisserand, Jean-Marie Gibert

Crédits photos : Bénévoles des Restos du Cœur du Gard sauf mentions

Impression : siège AD30

Ce numéro a été tiré à 99 exemplaires

Les Restos du Cœur du Gard—170 Chemin du Mas de Teste—30000 Nîmes

<https://ad30.restosducoeur.org>



AD30 - N° 28 - décembre 2020, janvier 2021

Édito



MERCI !

La COVID nous a amenés à dire merci au personnel soignant durant le premier confinement.

Alors, disons MERCI à tous les bénévoles des Restos du Cœur du Gard qui se dépensent sans compter pendant ces périodes difficiles, pouvant mettre en danger leur santé quand ils ont dépassé les 65 ans ou quand ils font partie des personnes à risque.

Comme chaque année, l'Écho des Restos fait un point avec les centres pour rappeler les moments de fête qui ont pu être improvisés, en respectant les gestes barrières.

MERCI aux responsables de centre et aux bénévoles pour avoir apporté un peu d'humanisme et de rêve aux familles et aux enfants, en présence du père et de la mère Noël pour certains, en distribuant des boîtes de Noël et des friandises.

MERCI à l'accueil de jour qui a du recevoir à l'extérieur les personnes accueillies, en servant une boisson chaude et un sac garni et regrettant de ne pouvoir faire plus (pas de douche, pas de buanderie).

MERCI au dépôt qui s'est dépensé sans compter pour servir les centres et organiser une fête à l'église Sainte-Baudile à Nîmes le 26 décembre pour tous les oubliés.

MERCI à Jean-Marie Gibert de St-Ambroix qui, dans l'hommage rendu à leur ami bénévole disparu Gilbert Nicolas, a su retracer avec tendresse et émotion le parcours d'un bénévole aux Restos du Cœur.

MERCI à vous tous qui portez les valeurs des Restos du Cœur.

Christiane Habrard



Bernard BOULERY et son équipe vous présentent ses

meilleurs vœux

pour cette

nouvelle année

Notre nouveau conseil d'administration

Mireille André	Ginou Granier
Yvette Arzel	Vonny Guglielmino
Bernard Barraille	Didier Lourdou
Bernard Bouleury	Marie Manzanaras
Nicette Dreyfus	Alain Moiret
Danielle Duprat	Edith Prudhomme
Dominique Durand	Henri Regimbaud
Virginie Fontaine	Jean Saugues
Jean Claude Gallard	Suzanne Severa
Monique Gazaix	Jacques Veron

Notre nouveau bureau :

Président : Bernard Bouleury
Secrétaire Départemental : Didier Lourdou
Trésorier : Jacques Veron
Suivi des centres : Ginou Granier
Activités : Suzanne Severa
Moyens : Edith Prudhomme
Bénévoles : Jean-Claude Gallard

Qui s'occupe de quoi au Bureau ?

Bernard Bouleury, Président, ad30.rd@restosducoeur.org
Relations extérieures, mécénat partenariat, communication externe, ordonnancement recettes dépenses, information
Didier Lourdou, Secrétaire Départemental, ad30.secretaire@restosducoeur.org
Développement activités territoriales, communication interne, assistance juridique, contrats, baux, assurances
Jacques Veron, Trésorier : ad30.tresorier@restosducoeur.org
Gestion comptable et financière, dons, subventions
Ginou Granier, centres - ginou.granier@free.fr
21 responsables de centres, 4 soutiens de centre
Suzanne Severa, P.I.A. (Pôle Insertion Accompagnement), aquasuze@gmail.com
Réseau logement, réseau gens de la rue (Suzanne Severa), réseau emploi, Réseau des Activités autonomie et lien social (Christiane Habrard)
Edith Prudhomme : moyens, prudhommela@yahoo.fr
Gestion des moyens physiques (Guy Tisserand) – logistique, sécurité locaux alimentaires, flotte, gestion immo (Edith Prudhomme)
Jean-Claude Gallard, bénévoles ad30.benevolat@restosducoeur.org
Gestion bénévoles (Jean-Claude Gallard, PARCOEUR (Jean-Claude Gallard) Formation (Henri Regimbaud)

LA VIE DES CENTRES

MERCI LES CENTRES

Le confinement aura inventé les « boîtes de Noël » ! Une idée lancée pour offrir des cadeaux aux plus démunis. Que trouve-t-on dans ces jolies petites boîtes bien emballées :

- ⇒ quelque chose de bon
- ⇒ quelque chose qui tient chaud
- ⇒ quelque chose pour distraire
- ⇒ un petit mot, un dessin, un poème
- ⇒ un produit d'hygiène ou de beauté.

L'idée s'est vite propagée dans tout le département... et quel succès !

Beaucaire

Les boîtes de Noël de l'association CEFAE et des Restos du Cœur

Les jeudis 3, 10 et 17 décembre, les animateurs de l'association ont profité de matinées de distribution au centre pour offrir « les boîtes de Noël ». 96 familles ont pu en bénéficier.

Les cadeaux ont été remis dans la joie et la bonne humeur, les deux associations ayant organisé un véritable arbre de Noël gourmand et en musique.

De plus, toute l'année, le centre collecte des jouets, des vêtements pour bébés et jeunes enfants distribués, principalement pendant la période de Noël... sans oublier les chocolats.



La Grand Combe

Distribution de boîtes cadeaux données par l'entrepôt et bien appréciées par les personnes accueillies. Merci encore.

Saint-Ambroix

Le centre a distribué 150 boîtes cadeaux dans les deux lieux de St Ambroix et St Florent sur Auzonnet.

Ont été ajoutés des colis avec des produits alimentaires festifs (foie gras, ...).

Saint Hippolyte du Fort

Pas de goûter cette année pour les enfants du centre mais ils ont tous eu des cadeaux des bébés aux enfants de 15 ans pour lesquels des livres neufs ont été distribués.

Anduze

Les boîtes cadeaux ont été distribuées à toutes les personnes inscrites ainsi que des jouets pour les enfants grâce à la collecte organisée par le collège d'Anduze

Nîmes Delestraint

Le centre a distribué des boîtes de cadeaux et de jouets.

Merci au collège Les Fontaines à Bouillargues qui, avec une très grande fidélité, collecte chaque année des produits d'hygiène pour les adultes et les enfants.

Bagnols



Nîmes Arnavielle

Les adultes ont été accueillis dans le centre sous le sapin de Noël et à l'accueil pour les enfants qui n'avaient pas le droit de rentrer.



Sommières

Depuis plusieurs années, les enfants de moins de 12 ans des familles accueillies au centre de Sommières bénéficient, grâce à un accord passé avec la Croix Rouge de Sommières, de jouets neufs que les familles vont choisir au centre de la Croix Rouge munies d'un bon remis par les Restos.

Cette année, à cause de la COVID, la Croix Rouge n'a pas pu collecter les jouets neufs auprès des magasins mais elle nous a remis une grande quantité de peluches et de beaux livres que nous avons distribués directement aux familles compréhensives et toutes satisfaites.

Nîmes Newton

Le 31 décembre, distribution des boîtes de Noël aux bénéficiaires et des jouets à leurs enfants.



Saint-Jean du Gard

Le Noël des enfants le mercredi 23 décembre après-midi dans le local

Le centre n'a pas pu faire de fête mais les familles sont venues sur rendez-vous de 14h à 17h avec le Père Noël et la Mère Noël avec les chants de Noël... et des friandises.



Le Vigan

Un matin, j'ai vu un article sur l'opération « boîtes de Noël » ; j'ai trouvé l'idée géniale et surtout facile à mettre en œuvre pour faire plaisir aux autres ! Qu'est-ce qu'une boîte à remplir quand ça peut réchauffer le cœur car j'ai un lien très fort avec cette magnifique association – ma grand'mère y a été bénévole pendant 20 ans – j'ai donc eu l'occasion d'y aller et d'apprécier tout ce que les Restos font pour les gens.

Les paquets récoltés proviennent des lycéens et des professeurs de la cité André Chamson mais la majorité vient des habitants de Durfort et St Martin de Sossenac qui m'ont dit avoir pris plaisir à préparer des cadeaux pour les autres.

Nous espérons vraiment que vous apprécierez ces petits gestes mais sachez que le plus important c'est qu'on pense à vous ! vous n'êtes pas seuls.

Morgane, Anne-Lise et Noémie, trois filles, trois générations.

Merci les MEDIA

Radio France Bleu Gard Lozère

Merci à la radio d'avoir accompagné durant toute la journée du 26 novembre l'ouverture de la campagne d'hiver des Restos. Plusieurs interventions ont ponctué les animations :

- Bernard dès l'ouverture pour présenter les Restos avec Leïla
- Christiane pour évoquer l'aide à la personne avec Leïla
- Didier pour les activités des Restos
- Suzanne pour parler de l'accueil de jour
- Charles Do.Carmo pour « portrait d'un responsable de centre »



Radio Sommières

Merci à la radio des FRANCAS qui a consacré une émission au centre de Sommières donnant la parole à plusieurs bénévoles qui ont « conté » la vie dans le centre d'activités.



La télé en direct avec « O live » sur Internet

Rencontre avec des artistes peintres « O Live » au Wine Bar à Nîmes avec la réalisation d'un tableau improvisé en commun par trois plasticiens.

Interview en direct d'Eddy Pons, dessinateur humoristique, Michel Hermet du Wine Bar et Bernard, notre Président.

Le tableau sera mis aux enchères dès que la possibilité en sera donnée (COVID oblige !)



MERCI LE DEPOT

Le Noël solidaire des Restos

Tous les mercredis et les samedis, le dépôt s'arrête à Nîmes dans trois lieux différents transportant dans le camion itinérant des sacs repas.

En ce samedi 26 décembre, une grande fête a été organisée sur le parvis de l'église Sainte-Baudile, magique et magnifique, pour les 400 personnes précaires présentes.

Il a fallu beaucoup d'imagination et d'amis pour faire partir une équipe de motards depuis le dépôt pour rejoindre l'église (avec accord de la préfecture), animer la soirée avec un groupe de musiciens et Nicolas et servir des repas chauds (quiches, poulets haricots verts, pommes de terre, éclairs, charlottes) concoctés par Najima et ses amies.

Les boîtes de Noël ont été distribuées... faisant bien des heureux.



(video sur youtube « parade de motards Noël Solidaire – Restos du Cœur Nîmes 2021)

Un conte de Noël

Dans les boîtes de Noël, les gens offrent ce qu'ils veulent (hommes, femmes ou enfants)

Mais surprise ! dans une boîte, une jeune femme a eu l'immense joie de découvrir une offre d'emploi de la part d'une commerçante de Beaucaire. Elles se sont rencontrées et un CDI en a suivi !! (affaire à suivre)

Opérations « aide urgence »

Le cirque Müller présent sur un emplacement situé à côté du Géant Casino était en grande détresse (adultes et animaux).

Le dépôt a effectué une distribution exceptionnelle pour 80 personnes.

La banque alimentaire a donné des légumes pour les animaux.

La cuisine centrale de Nîmes des plateaux repas

La Croix Rouge un suivi médical.

